

Sommaire

Avant-propos	3
Introduction : les enjeux	5
Méthode	9
I Les prémices locales	25
Une école-pilote ?	30
L'incontournable règlement	32
Le recrutement d'une direction infirmière, M ^{me} Maillard, 1961-1967	39
1961: <i>année de naissance</i> ?	40
II L'école cantonale vaudoise d'infirmière et d'infirmier en psychiatrie (ECVIP)	45
Une directrice inspirée	47
Pénurie de personnel et collaboration avec la CRS	56
Les psychiatres montent aux créneaux	58
La politique de la « région-standard »	63
Fin d'une direction infirmière	66
III Un nouveau directeur : le Dr Cantoni, 1968-1978	73
Un pas en arrière, deux pas en avant ?	76
<i>La Croix-Rouge suisse prend le pouvoir</i>	79
<i>La convention</i>	82
<i>Le règlement</i>	83
<i>Les directives</i>	84
Demande de reconnaissance	84
Un nouveau règlement pour l'Ecole	86
Une reconnaissance attendue	88

Les enseignants s'organisent	89
Le Modèle de Sigriswil	99
L'ECVIP en chantier	104
La troisième visite de la CRS	113
Malaises	116
Démission du directeur	121
Un long intérim	122
IV Un directeur à un carrefour, M. Mladinic, 1979-1991	
Les écoles de psychiatrie : quel avenir ?	135
Prendre l'initiative	141
Un débat national, vers le « Tronc commun »	145
Des adversaires déclarés et impuissants	147
Coup de force ou consensus ?	153
La fin d'un règne	155
Intérim incertain	160
V Une directrice pour une transition, M^{me} Maillefer, 1993-1996	
« 1993 : année de tous les changements »	164
Regroupements ?	168
Défense des modèles de soins en psychiatrie	171
Les politiques choisissent	176
La fusion	177
Avant le déménagement	179
La dernière visite d'une délégation de la CRS, 1994	181
Conclusion	187
Annexes I : une déjà longue histoire	195
Annexe II : quelques chiffres	207
Annexe III : index des sigles et des abréviations	221
Bibliographie	223